

# Israel planificó durante seis meses el ataque e incluyó agentes del Mossad en territorio de Irán

**ESCALADA.** Instalaron lanzaderas de drones y explosivos para apoyar el bombardeo.

Agencias/Redacción

**E**l servicio exterior de inteligencia de Israel, el Mossad, instaló lanzaderas de drones en Irán que fueron utilizadas contra infraestructuras militares próximas a Teherán durante los ataques de ayer en la madrugada, confirmó a Efe una fuente de seguridad israelí.

La fuente apuntó que el Mossad introdujo tanto la base de los drones como armas de precisión en el centro de Irán, instaladas cerca de sistemas de lanzamiento de misiles tierra-aire, así como vehículos con sistemas de ataques y explosivos.

Las armas introducidas en Irán se activaron durante el ataque israelí para contrarrestar los sistemas de defensa iraníes, especialmente los ubicados cerca de Teherán, la capital.

Los bombardeos de Israel sobre territorio iraní fueron calificados por las autoridades como un "ataque preventivo".

El Ejército israelí aseguró que empezó a planear la oleada de ataques de ayer contra Irán hace seis meses y entonces era "una fantasía", pero que la operación resultó "realmente impresionante".

Israel asegura que Irán está trabajando en un plan secreto para desarrollar una arma atómica, mientras la propia ONU mantiene que no tiene pruebas de ello, aunque tampoco pude garantizar que el programa nuclear iraní es o haya sido exclusivamente pacífico.

El embajador de Irán ante la ONU informó que 78 perso-



PLANTA NUCLEAR DE FORDÓ, EN UNA IMAGEN SATELITAL DE ENERO. FUE UNA DE LAS TRES ATACADAS AYER EN IRÁN.

nas murieron y más de 320 resultaron heridas por los ataques israelíes.

El ejército de Israel dijo que unos 200 aviones participaron en el ataque inicial contra unos 100 objetivos en Irán.

## PELIGRO NUCLEAR

Ante la ONU, el director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), Rafael Grossi, reiteró al cierre de esta edición que las "instalaciones nucleares nunca deben ser atacadas" y alertó de "serias implicaciones para la seguridad nuclear".

Tras los ataques, Grossi indicó que la radiactividad en torno a la planta de enriquecimiento de uranio de Natanz, en el centro de Irán, se mantendrá en "niveles normales", y agregó que también se vieron

afectadas las plantas nucleares de Isfahán y Fordó.

Grossi señaló que el organismo está siguiendo la situación con un grupo de trabajo específico, aseguró que su junta aboga por "una solución diplomática" al "problema nuclear iraní" y dijo estar en "contacto continuo con las autoridades iraníes des de el principio del ataque".

Anoche, sin embargo, luego de la tercera oleada de ataques en respuesta de Irán, Tel Aviv indicó que mantenía su operación bombardeando objetivos militares y nucleares en Irán.

La Junta de Gobernadores del OIEA avisó además que celebrará el lunes una reunión extraordinaria, según fuentes diplomáticas en Viena.

La cita fue planteada por Irán, con el apoyo de Rusia, señalaron las fuentes a Efe.

Nada indica que Israel pueda ser sancionada o condenada por sus ataques, ya que cuenta con el apoyo de más de la mitad de los miembros de la Junta.

Por eso, la sesión serviría como mero intercambio de declaraciones y acusaciones mutuas entre las partes enfrentadas y sus aliados.

El jueves, una resolución crítica con Irán por no cumplir sus obligaciones legales en el marco del Tratado de No Proliferación de armas nucleares (TNP), fue apoyada por 19 de los 33 países con derecho a voto en la Junta.

Ayer, Estados Unidos reiteró que su aliado en Medio Oriente había atacado ante la inminencia de que Irán lograra producir su primera ojiva nuclear mediante sus plantas de enriquecimiento de uranio. **C3**